
 
会 議 報 告 

会 議 名 平成２５年度第５回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成２６年２月６日（木）午後２時～３時３０分 

場    所 東久留米市役所７階７０２会議室 
出席委員

（１４名） 
赤羽實、田中鈴子、藤本公子、三浦三枝子、山下ナヲ子、小俣宣子、上田和俊、鈴木敏夫、 

下﨑闊、岸昭一、馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会）、 

對馬寛（東久留米市老人クラブ連合会）、安尾賢一（NPO法人 東久留米市文化協会）、 

松川艶子（キャロットクラブ）、佐藤千惠子（代理）（NPO法人 東久留米ﾌﾗﾜｰﾈｯﾄﾜｰｸ）【敬

称略】 

欠席委員

（２名） 
神田政昭 

〔ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ〕矢内正一、山村聖爾（日本たばこ産業株式会社）【敬称略】 
事 務 局 小島課長（環境政策課）、功刀隆主査（生活環境担当）、藤井華子主事（政策調整担当）、 

髙橋英里奈（臨時職員）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

①平成２５年度 第４回連絡会会議報告（案）の確認  …資料１ 

②平成２５年度の活動の振り返り           …資料２ 

③次年度（平成２６年度）の活動計画 （案）     …資料３ 

④環境フェスティバルについて            …資料４ 

⑤平成２６年度購入啓発品について          …資料５ 

⑥情報交換等 

⑦その他 

（３）その他 

配布資料

等 
１）次第 

２）平成 25 年度第４回連絡会会議報告（案） …資料１ 

３）平成 25 年度環境美化活動実績 …資料２ 

４）平成 26 年度環境美化活動計画（案） …資料３ 

５）第 18回環境フェスティバル担当者会議（第 1回）【報告】 …資料４ 

６）平成 26 年度購入啓発品について …資料５ 

内   容 （１）開会あいさつ（馬場座長）<省略> 

（２）議題  

①平成 25年度第４回連絡会会議報告（案） …資料１ 

・机上に配布された資料のうち、事前に送付された資料があり、重複している。委員は持

参しているようなので無駄に思われる。次回から必要ないのではないか。 

→次回から事前送付以外の資料を机上に配布する。 

・事務局より確認事項の報告。１ページ目の下段、推進員の意見・感想の中で、商店訪問

時に記入する商店一覧表について、次回から前々回以前の履歴を残すようにすると回答し

ている。この一覧表は、便宜的に作成しているものなので、載っていない商店についても

積極的に訪問いただき、臨機応変に対応いただきたい。 

・３ページ下段、駅西口の花壇に座る人がいて花が成長しないので、ベンチを設置したら

どうかという件は、所管課に伝えた。所管課から連絡が入っていると思われる。 
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→会議報告について、推進員了承 

②平成２５年度の活動の振り返り …資料２ 

・事務局から報告…資料２のとおり。 

③平成２６年度活動計画（案） …資料３ 

・事務局より活動計画の案を説明。前回の連絡会において、平成２６年度の計画は概ね平

成２５年度と同様の案で予定することを了承済みであるので表にまとめさせてもらった。 

(１)の推進員連絡会の会議開催では、平成２６年度の計画として、開催時期も含め前年と

同様に５回開催を予定している。 (２)の環境美化マナーアップキャンペーンも前年と同様

に２回開催を予定している。●印の５月の部分は本日、日程を決めていただきたい。（３）

商店訪問、路上呼びかけも平成２６年度計画は平成２５年度の実績と同じ時期にと考えて

いる。（４）第１８回環境フェスティバルについては、後ほど報告を兼ねて説明する。 

・平成２６年度の連絡会は５回、マナーアップキャンペーンは２回、商店訪問・路上呼び

かけも２回行う。 

・平成２６年度第１回環境美化マナーアップキャンペーンの日程を検討。今まで、月曜日

にキャンペーンを行うことは少なかった。平成２６年度第１回マナーアップキャンペーン

日程は、５月７日（水）、５月１２日（月）の計２日間、それぞれ駅と滝山交番周辺の４活

動の予定。      

④環境フェスティバルについて …資料４ 

・事務局より環境フェスティバル担当者会議（第１回）の報告。平成２６年１月２９日午

後３時から担当者会議を行った。出席委員は 馬場座長、對馬委員、下﨑委員、松川委員

の４名。参加テーマは「ポイ捨てやめよう！！美しい街に」に決定。参加形態は昨年同様

パネル展示の中でアンケート回答者に啓発品の配布を行う。また、環境フェスティバルの

全体イベントのスタンプラリーに参加し、対話を重視した環境美化クイズを実施する。参

加場所は屋内広場に決定。５月２０日（火）の環境フェスティバル実行委員会には環境美

化推進員連絡会から下﨑委員が出席予定。 

・５月２１日（水）～６月１２日（木）の間にパネル展示の掲示物の作成やアンケート、

クイズを担当者会議で検討する。６月１３日（金）午後は前日準備を全体で行う。各委員

には手伝いをお願いしたい。６月１４日（土）、１５日（日）の当日は、１日を午前と午後

に分けて、それぞれ３人ずつ４グループに分かれ、パネル展示の説明員として活動いただ

く。 

⑤平成２６年度購入啓発品について …資料５ 

・事務局から資料５について説明。１の路面シートは現在市内全域に貼付可能なものがな

い。中には路上喫煙禁止区域でないところにも貼ってほしいという要望があるので、単価

が高い物は難しいが、対応できるように購入していきたい。表示内容は「ポイ捨て禁止」

になる。条例上市内全域ポイ捨て禁止になっているが、現在の路面シートは「歩きたばこ

禁止」という文字が入っているので路上喫煙禁止区域以外には貼れない。ラミネートで作

成した電柱などに貼れるものは事務局で作成しているが路面シートはない。２のキャンペ

ーン啓発品として配布しているポケットティッシュについて、購入数は前年より３,０００

個少なくして、９，０００個を予定している。前回の連絡会で、もう少し目立つようにと

いうご意見いただいたが、事務局としては、すべて内容が詰まっていること、基本的にマ
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ナーアップキャンペーンでの声掛けが重要であって啓発品はあくまで併せて配布するもの

であるということ、路上喫煙禁止区域を知らない方もいらっしゃること等を踏まえて、現

行どおりで良いと考えている。ご検討いただきたい。なお、袋印刷については、単価は２

倍程度になるので、こちらの選択は難しいと思う。 

▽推進員の意見 

→声掛けが重要。ティッシュをいらないという人もいる。声で訴えた方が記憶に残る。 

→（事務局）回覧するが、他市の啓発品には路上喫煙禁止区域が載っているものが多い。 

→地図はもう少し小さくしてロゴを大きくした方がいいのではないか 

→犬のフンポイ捨て禁止とかも入れてはどうか、地図がよくわからない。 

→下に地図をもってきたらどうか。 

→このままで、インパクトを出すために少し色を変えてみてはどうか。それならば金額に

影響ないのではないか。 

→ポケットティッシュについては、予算に影響のない範囲で構成（版）はそのままで、色

をインパクトのあるものに変更することを検討する。 

・事務局から説明。３のフェスティバル啓発品は、環境フェスティバルで環境美化推進員

連絡会のアンケート回答者に渡している啓発品である。前回の連絡会でご了承いただいた

が、好評であったトングは来年度も啓発品としていきたい。昨年度環境美化のアンケート

回収が２３９名、今年に概ね２５０名いらっしゃると想定すると、そのうちの２２０個は

トングを購入して、残り３０個程度は前回お話した犬を飼っている方の割合を踏まえて、

ペットの散歩用糞処理袋として渡していきたい。犬を飼っているかどうか聞きながら、必

要な場合に渡すものである。中に手を入れてフンをとり、自宅に持ち帰りトイレにフンを

包んだ紙を流し、ビニールは燃やせないごみ、または、きれいな場合はプラヘ捨てる仕組

み。これが２０枚入った値段がトングと同じくらいでちょうど良いと思う。 

→平成２６年度購入啓発品については、市内全域に貼付可能な路面シート、キャンペーン

用啓発品としてポケットティッシュ、環境フェスティバル啓発品としてトングと犬の散歩

用糞処理袋に決定。 

⑥情報交換 

・最近ポイ捨てを注意したら相手に殺害されてしまったとの報道があった。注意する方は

気をつけた方がよい。 

・八幡町の団地にはポイ捨てはあまりないが、ペットの糞等の処理をしない人がいて、子

供たちが踏みつけてしまっている。団地内公園に看板を貼ってもらいたい。 

→後ほど、当該公園の管理者を確認する。 

・マナーアップキャンペーン前の商店訪問、路上呼びかけの際に、商店を訪問してポスタ

ーを貼っていただくなど協力依頼をしているが、事前に商店会等にアプローチして、商店

会も参加してマナーアップキャンペーンを一緒になってやっていきたい。 

→マナーアップキャンペーンのご案内は、一部の商店会宛にも送付している。滝山地区の

商店会を確認し、参加のご案内を送付することから始めたい。 

・本町にあるスポーツクラブ駐輪場の南西と、本町１－４の駐車場の北東にある雨水マス

の中にたばこの吸い殻が多いので対策はできないか。 

→現場を確認し、所管課に対策が可能か確認する。 
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・ポイ捨ては地道に注意すれば、段々ときれいになってくると思う。注意する際は威圧す

ることなく丁寧に行えば相手も理解してくれる。 

・不要になった鉢の土、植木の残土等は東久留米市ではどういう扱いになっているのか。

所沢市は業者が回収しているが、公園等に捨てられると外来種が色々入ってくるので困る。 

→市のごみ対策課では原則、家庭ごみとして回収はしないが、処理方法を確認する。 

・駅前の第１０駐輪場にたばこのポイ捨てが多い。 

→現場を確認する。 

・府中市の路面シールはとても大きい。Ａ４の２枚分あり道も綺麗であった。車道に似合

ったシールであった。 

・白山公園の清掃をしているが、以前に比べてたばこのポイ捨ては少なくなったように感

じる。ポイ捨てのステッカーを自治会を通して家庭に周知すると、良くなるのではないか。 

→平成２４年度に市民環境会議の環境広報部会が作成した「側溝にたばこの吸い殻等を捨

てると川に流れるのでやめよう」という啓発ポスターを全自治会に配布した。 

・歩きたばこ防止については、ベストを着て「やめよう」と訴えかけましょう。細かい活

動が徐々に浸透していくと思います。 

⑦その他 

・みなさん常日頃から美化にご協力いただき感謝申し上げます。先程お話にありましたが

注意する際には気を付けて無理をせずお願いします。また、公園などにポスターを貼りた

いという場合には一度連絡をください。 

 

次回は４月７日（月）午後２時から７階７０２で予定しています。 

 

 


